

DLRG St. Peter – Newsletter

November 2013

Inhaltsverzeichnis

Die schnellsten Schwimmer von St. Peter.....	1
Schüler üben Rettungstechniken.....	2
Spar-Tipp für jugendliche Mitglieder.....	3
Lasst uns froh und munter sein.....	3
Terminvorschau.....	3

Die schnellsten Schwimmer von St. Peter

Vereinsmeisterschaften bei der DLRG

Über 50 junge Mitglieder der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft (DLRG) waren angetreten, um bei den Vereinsmeisterschaften die schnellsten Schwimmer von St. Peter zu finden. Zuvor hatten sie das wöchentlichen Schwimmtraining im Hallenbad St. Peter genutzt, um sich auf den grossen Tag vorzubereiten.

Beim Wettbewerb wurde in sechs verschiedenen Altersklassen gestartet - die jüngsten Schwimmer waren ganze sechs Jahre alt. In den einzelnen Altersklasse

galt es verschiedene Disziplinen zu absolvieren, darunter Brust-, Rücken und Kraulschwimmen. Ferner waren der Umgang mit Schwimfflossen sowie das Schleppen einer Übungspuppe gefragt. Angefeuert wurden die Schwimmerinnen und Schwimmer von über 100 Zuschauern, die einen spannenden und fairen Wettbewerb zu sehen bekamen.

In der jüngsten Altersklasse (Jahrgang 2006/2007) gingen die Titel an Matilda Condic und Jakob Schuler. Die ältesten Sieger (Jahrgang 1997-2000) hießen Clarissa Traben und Simon Schuler. Während der Siegerehrung zeigten sich



Vereinsmeisterschaften im Hallenbad St. Peter – Schleppen einer Übungspuppe

Die Sieger in den einzelnen Altersklassen (AK):

AK 2006/2007:

Matilda Condic, Jakob Schuler

AK 2005:

Salome Mai, Nils Rohrer

AK 2004:

Maren Waldvogel, Hannes Kleiser

AK 2003:

Maja Föhrenbacher, Janis Rohrer

AK 2001/2002:

Annika Bohnert, Paul Schuler

AK 1997-2000:

Clarissa Traben, Simon Schuler

auch Gabi Kleiser und Christian Schwär sehr zufrieden mit den erbrachten Leistungen. An der Spitze einer 20-köpfigen Mannschaft waren die beiden für die Organisation der Veranstaltung verantwortlich.

Die diesjährigen Vereinsmeisterschaften standen unter dem Motto "100 Jahre DLRG". Anlass ist das runde Jubiläum, das der DLRG-Bundesverband in diesem Jahr mit einer ganzen Reihe von Veranstaltungen feiert. Höhepunkt der Feierlichkeiten war ein Festwochenende in Berlin, an dem auch eine Delegation aus St. Peter teilgenommen hat.

Alle Ergebnisse und viele Bilder sind auf unserer Homepage zu finden: <www.st-peter.dlrg.de>

Text: Darius Kuhmann

Schüler üben Rettungstechniken

Helfertag an der Abt-Steyrer-Schule in St. Peter mit DLRG und Freiwilliger Feuerwehr

ST. PETER. Bereits zum dritten Mal fand am an der Abt-Steyrer-Schule der "Helfertag" statt: Dabei informierten Mitglieder der Jugendfeuerwehr und der DLRG-Jugend die Dritt- und Viertklässler über ihre Arbeit und zeigten ihnen, wie man sich im Notfall richtig verhält.

Die Viertklässler gingen zunächst ins Hallenbad und wurden dort von den jugendlichen Ausbildern der DLRG unterrichtet: An der ersten Station ging es um Erste-Hilfe-Techniken wie der Stablen Seitenlange und darum, wie man bei Notfällen Hilfe rufen kann. An der zweiten Station lernten die Schüler Baderegeln und das richtige Verhalten auf dem Eis. Daneben wurden einfache Rettungstechniken im Wasser geübt, wie beispielsweise einen erschöpften

Schwimmer abzuschleppen. An der dritten Station wurden Elemente aus dem Wettkampfsport vorgestellt, so auch das Schwimmen mit einer Puppe.

An allen Stationen waren die Kinder mit großem Interesse und Eifer dabei. "90 Prozent der Grundschüler hier in St. Peter haben mindestens einen unserer Schwimmkurse besucht, deshalb können alle schwimmen – das ist schon ein großer Unterschied zu anderen Orten," berichtete Rainer Maier vom DLRG, der die Aktion gemeinsam mit seinem Kollegen Christian Schwär organisiert hatte.

Die Schulen würden die Aktion dankbar aufnehmen, denn diese Form des lebendigen Unterrichts komme sehr gut an. Außerdem kann so ein Teil des Bildungsplans für die 3. und 4. Klasse abgedeckt werden, denn dort heißt es: "Die Schülerinnen und Schüler können (...) sich in Notsituationen angemessen verhalten und Grenzen kindlicher Hilfestellung erkennen."

Die Drittklässler bekamen zunächst eine Einheit Brandschutzerziehung durch Rudolf Flamm und Philip Schlegel von der Freiwilligen Feuerwehr St. Peter. Sieben Mitglieder der Jugendfeuerwehr zeigten den Kindern anschließend das Löschfahrzeug mit seinen Gerätschaften



Die DLRG-Ausbilder erklären den Umgang mit dem Gurtretter

und erklärten, wozu diese gebraucht werden. Für viele Schüler war es ein besonderes Erlebnis, einmal in das Innere des Feuerwehrautos zu klettern oder sogar auf dem Fahrersitz Platz zu nehmen.

Zum Abschluss demonstrierte die Feuerwehrmannschaft einen Löschangriff mit drei Schläuchen. Nach der Großen Pause tauschten die beiden Gruppen, so dass am Ende alle rund 50 Schüler jede Station miterlebt hatten.

Text: Franziska Löffler (Badische Zeitung)

Spar-Tipp für jugendliche Mitglieder

Ermäßigung für volljährige Mitglieder in Ausbildung

Volljährige Jugendliche bezahlen bei der DLRG grundsätzlich den Mitgliedsbeitrag für Erwachsene. Die DLRG St. Peter hat eine Ausnahme geschaffen - wer sich noch in Ausbildung befindet und über kein oder nur über ein geringes Einkommen verfügt, zahlt weiterhin den ermäßigten Beitrag.

Dies gilt für alle Mitglieder, die nachweislich die Voraussetzungen zum Bezug von Kindergeld erfüllen. Dieser Nachweis muss jedes Jahr neu erbracht werden. Die Nachweise werden bis zum 31.01.2014 entgegen genommen - wahlweise per Post an unsere Geschäftsstelle (DLRG St. Peter e.V., Jörgleweg 1, 79271 St. Peter) oder per E-Mail an info@st-peter.dlrg.de.

Text: Rainer Maier

Lasst uns froh und munter sein...

Einladung zur Nikolausfeier und zum Nikolaus-Stammtisch

Alle Schwimmkinder ab der Seeräuber-Gruppe möchten wir herzlich zur diesjährigen Nikolausfeier einladen. Sie findet statt am Dienstag, den 10.12.2013 von 18 bis ca. 19 Uhr im Hallenbad St. Peter. Vielleicht wird der Nikolaus höchstpersönlich bei uns zu Besuch sein...

Der Vorstand der DLRG St. Peter lädt alle Mitglieder herzlich zum diesjährigen Nikolaus-Stammtisch ein. Wir treffen uns am Donnerstag, den 19. Dezember um 20 Uhr im „Bertholdsbrunnen“. Wir freuen uns auf zahlreiche Gäste und auf einen netten gemeinsamen Abend.

Text: Katharina Dilger und Rainer Maier

Terminvorschau

Nikolausfeier (Jugend)

-> *Fr, 6. Dezember 2013, 18 Uhr,
Haus der Gemeinschaft St. Peter*

Nikolaus-Stammtisch

-> *Do, 19. Dezember 2013, 20 Uhr,
Restaurant „Bertholdsbrunnen“, St. Peter*

Silvesterschwimmen

-> *Sa, 28. Dezember 2013,
Konstanz*

Lehrgang „Sanitäter A“

-> *Fr, 3. bis Mo, 6. Januar 2014,
Haus der Gemeinschaft St. Peter*

Mitgliederversammlung

-> *Fr, 21. März 2014, 20 Uhr
n.n.*